

Fecha 22.12.2009	Sección Primera: Nacional	Página 19
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

[0] **RICARDO PASCOE PIERCE**

Las fotos de Beltrán Leyva con billetes adheridos al cuerpo y los pantalones a las rodillas han suscitado reacciones en todo el mundo, y la SRE intenta esclarecer que México lucha contra el narco con la ley en la mano.

RICARDO PASCOE PIERCE
Su peor enemigo

Uno de los saldos del operativo en Cuernavaca refiere a la desconfianza de Estados Unidos que tiene sobre algunos cuerpos de seguridad, lo cual se ha hecho patente.

Las fotografías de Arturo Beltrán Leyva tendido en el piso con billetes adheridos al cuerpo y los pantalones a las rodillas han suscitado reacciones a escala internacional. La Secretaría de Relaciones Exteriores intenta esclarecerle al mundo que México lucha contra el narcotráfico con la ley en la mano y no con los métodos del narco. Francia ve en el asunto la confirmación de que no hay justicia y reafirma su decisión de extraditar a Florence Cassez.

La Armada de México, como organismo encargado del operativo, sin el apoyo del Ejército, de la SSP y de los cuerpos policíacos estatales, tuvo un notable éxito operativo. En términos políticos, los sucesos han despertado dudas acerca de lo que acontece en el combate al narcotráfico. La participación del gobierno de Estados Unidos se dio, aparentemente, con la condición expresa de que participara sólo la Armada, lo cual habla de las sospechas acerca de la penetración del narco en los cuerpos "vetados". Uno de los saldos de este operativo refiere a que la desconfianza estadounidense hacia estos cuerpos de seguridad se ha hecho patente. De ahí que una primera especulación acerca de la publicación de las fotos que ensuciaron el éxito obtenido deposita la responsabilidad en los celos expe-

rimentados por algún directivo de los cuerpos que vetaron, para querer afectar la imagen de la Armada en su momento de mayor gloria. Además, como un reclamo hacia el Presidente y la embajada de EU por su favoritismo, supuesto o real, hacia un servicio. De ser así, reflejaría una gran tensión entre los dirigentes de los sistemas de seguridad del Estado mexicano.

Otro enfoque del asunto de las fotos hablaría de una penetración de un grupo de narcotraficantes dentro de la Armada, que las publicaron para insultar a lo que queda de los Beltrán Leyva, al dejar ver a su jefe humillado con los pantalones abajo. Es una inquietud muy masculina. Queda como mensaje de un cártel en contra de otro. De ser así, resultaría obvio que la supuesta percepción de la limpieza interna de la Armada quedaría en duda severa. Significaría que la guerra entre cárteles se desarrolla en las instituciones castrenses y de seguridad del país.

También se dijo que fue una reacción de los participantes en el operativo, producto de la adrenalina del momento, del miedo y la excitación, que los condujo a una con-



Fecha 22.12.2009	Sección Primera: Nacional	Página 19
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

ducta infantilizada ante la muerte de su presa mayor. Haciendo un símil, es parecido al orgullo del matador cuando, en el ruedo y enfrentando al toro más bravo, logra dominarlo cuando parecía imposible. Claro, la pequeñez del acto impulsivo queda al descubierto y la falta de profesionalismo se destila por todos los poros de los hechos y las fotografías.

En cualquiera de los tres supuestos, la existencia de las fotos demuestra la debili-

dad estructural del gobierno en su empeño en contra del narcotráfico. Hace hincapié en que el peor enemigo es el gobierno mismo, por intención o por omisión.

ricardopascoe@hotmail.com

**La Armada
de México,
sin apoyo,
tuvo un
notable éxito.**